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Le mot de la Présidente 
Chers amis,  

Après une rentrée le 2 septembre soir sous la traditionnelle « moules 
frites », malgré l’annulation encore une fois de la Braderie, il nous faut 
retrouver un rythme de croisière, la COVID ayant considérablement 
bouleversé notre organisation.  

Je tiens encore une fois à saluer l’investissement de nos Past-Présidents 
François et Rui, qui ont su, avec pugnacité, conserver l’ambiance 
chaleureuse qui caractérise notre club. 

Ambiance chaleureuse relevée cet été, lors de rencontres diverses, par 
plusieurs des membres du RC Lille Avenir que nous accueillerons dès le 
jeudi 16 septembre midi. Ces déjeuners ont été l’occasion de tester divers 
« sièges potentiels du club ». Le cahier des charges vous le savez est 
complexe (prix, accessibilité, centre ville, salle privatisée, accès parking…) 
et répondre à tous ces critères relève du parcours du combattant !!!. 
Merci à tous ceux qui ont épaulé notre protocole Édith. Nous allons 
poursuivre nos recherches tout en créditant provisoirement la brasserie « 
Alcide », selon l’avis du comité.  

Le comité s’est réuni pour la première fois lundi 30 août. De nombreuses 
questions ont été abordées, et vous recevrez un compte-rendu 
prochainement. La dimension « soutien humanitaire » n’a pas été un vain 
mot : don d’une Shelter Box aux sinistrés d’Haïti, projet de collecte de 
médicaments pour le Liban… 

D’ores et déjà, sachez que sous la houlette de Francis Dubois, les actions 
jouets, chocolats, vins et épicerie solidaire seront naturellement 
poursuivies.  

Nous nous engagerons, entre autres aussi, dans l’organisation d’un quart 
de finale du Concours d’Expression Orale en collaboration étroite avec un 
ou plusieurs clubs de Lille Métropole. En effet la logistique est lourde et 
nous devrons compter sur votre participation effective. 

J’espère que la suite de mon année de présidence nous permettra de 
poursuivre nos réunions dans la joie et la bonne humeur, et de participer 
avec un réel plaisir aux actions et à la vie du Club.  

À cet égard, n’oubliez pas d’ores et déjà de retenir sur vos agendas la 
soirée du jeudi 7 octobre : conférence d’Aliocha Wald-Lasowski : « les 5 
secrets de James Bond » 

J’espère vous retrouver tous très bientôt. Soyez prudents, continuez de 
vous protéger et n’oubliez pas votre pass sanitaire. 

Amitiés 

Isabelle 
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Président : Isabelle Dehove 
isabelledehove@orange.fr 
Secrétaire : Anne Delcourt 
delcourt.anne@free.fr 
Trésorier : Didier Dubois 
dr.didier.dubois@gmail.com 
Protocole : Édith Lepoutre 
Edith.LEPOUTRE@primonial.fr 

Message du Président du Rotary International 

Bienvenue dans cette nouvelle année rotarienne au cours de 
laquelle vous serez appelés à Servir pour changer des vies et à 
réaliser de grands rêves. Grâce à votre passion pour accomplir de 
grandes choses, nous allons progresser et nous mobiliser 
davantage. 

Notre plan d'action, la feuille de route stratégique du Rotary, fixe 
notre cap et nous renforce pour l'avenir en nous concentrant sur 
quatre priorités : augmenter notre impact, étendre notre portée, 
améliorer l'implication des participants et améliorer notre 
capacité d'adaptation. Cette année, j'ai le privilège de faire 
progresser ces priorités en dirigeant avec une vision et en 
mettant en œuvre plusieurs initiatives qui, selon moi, se 
traduiront par une croissance positive en 2021/2022 et au-delà. 

Le Rotary est une organisation active qui s'est étendue à près de 
200 pays et zones géographiques et qui possède une forte 
expérience en matière de lutte contre la polio. Ne pensez-vous 
pas que nous pourrions avoir un plus grand impact dans le 
monde si davantage de personnes mettaient en pratique la 
devise « Service d'abord » ? 

Les membres du Rotary sont notre capital le plus précieux, mais 
depuis 20 ans, l'effectif du Rotary stagne. Au travers du 
programme « Un membre = Un invité », je demande à chacun 
d'entre vous de s'engager à accueillir une nouvelle personne au 
Rotary ou au Rotaract au cours des 12 prochains mois. Cette 
action fera de vous de véritables acteurs de changement, car 
vous aurez contribué à réaliser en seulement 12 mois ce que 
nous n'avons pas pu faire en 20 ans. Vous devrez veiller à 
mobiliser et à fidéliser ces personnes. La mobilisation des 
membres est tout aussi importante pour la croissance de notre 
organisation. 

Tout en accueillant de nouveaux membres, nous devons nous 
assurer que la diversité, l'équité et l'inclusion sont ancrées dans 
tous les aspects du Rotary. Nous pensons que toute personne qui 
s'implique dans le Rotary – que ce soit en tant que membre, 
conjoint ou participant – doit se sentir estimée, respectée et 
accueillie. Ce n'est qu'en embrassant toute la diversité de ce 
monde que nous pourrons grandir et atteindre nos objectifs. 
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https://msgfocus.rotary.org/c/1yn5zQPjtHKA07UWiOwPcmdV4qsS
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Des moules et des frites, ou le plaisir de se retrouver en réel  
 

 
À la pêche aux moules, etc., nous avons voulu aller (en petit 
nombre, il est vrai), et, même si nous n’avions pas pris nos 
paniers, nous nous sommes retrouvés devant d’amples 
cassolettes odorantes de ces savoureux mollusques iodés... après 
un moment d’angoisse pour notre dévouée protocole Édith : le 
céleri venait à manquer pour notre sauce marinière !!!! 

Notre présidente Isabelle nous exprime toute sa joie de nous 
retrouver en chair et en os, après un an de « visios », dans l’une 
des salles du restaurant L’Office de Villeneuve d’Ascq. Isabelle 
remercie encore nos Past-Présidents François et Rui pour leur 
mobilisation pour maintenir le lien entre nous tous en cette 
période délicate et contraignante. La liesse est générale ! 

Mais voici que d’un coup de sa baguette magique, notre bonne 
fée se décrète Maîtresse d’École : eh oui, c’est la rentrée des 
classes. 

Il importe que nous satisfassions aux épreuves du Certificat d’Études Primaires... de 1923 !  

Ce n’est nullement une plaisanterie : de sérieux questionnaires nous sont distribués. 

Élèves frileux recroquevillés deux par deux sur nos bancs, nous 
nous retrouvons face aux impitoyables problèmes de robinets qui 
coulent, de baignoires qui fuient, de trains en retard sur leur 
horaire... et même d’avions qui doivent se poser en catastrophe. 
Par chance, on peut copier sans vergogne par-dessus l’épaule de 
son voisin lorsqu’on n’a jamais été matheux !!!. Le résultat ? 
Nous n’obtenons que la note 2 sur 3, mais dans son immense 
mansuétude, cependant, Maîtresse décide de notre réussite et 
nous remet de superbes et flatteurs diplômes que nous 
afficherons volontiers en bonne place dans nos salons. Ouf ! 
Nous allons pouvoir poursuivre nos études... 

Les discussions s’entrecroisent avec leur passion coutumière. 
Dans un coin, notamment, des éclats de rire sonores (mais de 
nos jours blasphématoires !) ponctuent des plaisanteries sur 
l’évolution rapide de notre nouvelle civilisation  et sur les 
multiples aspects que nos raisonnements et nos jugements 
revêtent sous l’influence des mass média, du wokisme et de la 
cancel culture, complété(e)s par les prescriptions de l’écriture 
inclusive (Ne conviendrait-il pas de dénoncer, à qui de droit, des 
attaques d’une telle vilenie à l’égard de nos si grands et beaux 
progrès culturels actuels ?). 

Mais Olivier Daher demande la parole pour nous entretenir d’un 
sujet très sérieux : le Liban, le type d’aide qu’on peut lui apporter et 
la façon la plus sûre de transporter des produits dont il manque 
cruellement. L’expérience de Pierre Wémeau est fort utile en la 
matière pour une action bénéfique et légitime. Une feuille de route 
est en cours de création avec le club d’Armentières et d’autres sans 
doute. Son aimable épouse Raja, médecin anesthésiste au CHR, est 
horrifiée par l’état de délabrement économique et social d’un si beau 

pays, et notamment par la catastrophe sanitaire qui l’a frappé depuis 
une douzaine d’années. Elle a donc entrepris d’elle-même une 
énorme tâche : collecter des médicaments de toutes sortes et les 
transférer dans des hôpitaux libanais où manquent pitoyablement 
antalgiques et analgésiques, notamment par exemple pour les 
enfants. Le projet en lui-même a reçu bien des réponses 
enthousiastes, et Raja s’affaire à classer et à conditionner le stock 
déjà important qu’elle a pu constituer. 
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Mais il y a un gros hic, souligné fortement par notre médecin et trésorier 
Didier. La majeure partie de la collecte est constituée de médicaments dont la 
date de péremption est dépassée, ce qui oblige, en France et dans beaucoup 
d’autres pays à les remettre à un pharmacien qui les détruira. C’est un 
dispositif bien établi. En effet, les conditions de conservation n’ont été 
étudiées que pour une efficacité correspondant à cette date de péremption. 
Au delà l’efficacité n’est plus garantie et certaines molécules pourraient même 
devenir dangereuses. Toutefois, il est d’autres médecins pour penser qu’un 
certain nombre de ces remèdes gardent encore un certain temps la plus 
grande partie de leur efficacité thérapeutique. Se dégradent surtout très vite 
les substances injectables, les sirops, les collyres, certains cachets, etc. alors 
que bien d’autres produits ont une vertu prolongée... si l’emballage n’a pas été 
ouvert et si la température est restée assez basse. Il faut absolument aux 
hôpitaux libanais, en tout état de cause, des antibiotiques. On peut compter 
sur la réflexion scientifique de Raja et de ses collègues pour opérer un choix 
judicieux, n’ayant rien de nocif. Elle va se charger pour le moment de deux 
grosses valises. 

Le transport du reste du stock se fera par les soins d’Olivier, en plein 
accord avec le très sérieux RC de Zahlée-Rakka (contact ayant été déjà 
pris avec la Présidente Gloria A.Imad). Souhaitons que l’opération 
réussisse pleinement et qu’un accueil positif soit là-bas accordé à ces 
généreuses et vitales livraisons. Une suggestion ? Notre club et 
d’autres, ne pourrions-nous pas faire l’achat d’une certaine quantité de 

médicaments sans ordonnance pour apporter notre utile contribution à 
cette remarquable opération de SERVIR ? 

Notre « soirée moules » a été un franc succès, grâce à notre protocole 
Edith, aux animations toujours distrayantes d’Isabelle et à nos joyeuses 
retrouvailles. Et selon la citation d’un auteur peu connu : « Lorsqu’il y a 
des moules, il faut toujours avoir la frite ». 

Claude Lannette 

Message du Président du Rotary International (suite) 

Je suis ravi que les effectifs du Rotaract continuent de croître. Cette 
année, nous prenons de nouvelles mesures pour réaffirmer et 
promouvoir le Rotaract en tant que type de membre distinct du 
Rotary. J'encourage les clubs Rotary et Rotaract à trouver des moyens 
de se rapprocher les uns des autres, peut-être en créant un 
programme de mentorat ou en s'associant à une initiative de club, une 
subvention de district ou une subvention mondiale. Nous pouvons 
accomplir davantage lorsque nous travaillons main dans la main. 

Le service est au cœur de mon propre engagement envers le Rotary, 
c'est pourquoi je tiens à ce que nous mettions tous en valeur le travail 
formidable du Rotary en organisant des Journées du service rotarien. 
Invitez vos membres, des clubs voisins, des associations, des Anciens, 
vos amis, votre famille et des non-membres à vous rejoindre pour une 
de ces Journées. Que les Journées du Service Rotarien soient une 
célébration de notre passion pour faire le bien. 

Lorsque votre club déterminera les causes qu'il soutiendra cette 
année, pensez aux actions qui visent à renforcer l'émancipation des 
filles et l'équité. Que ce soit par le biais d'une action de subvention 
mondiale ou d'un programme local soutenu par votre club, nous 
pouvons tous contribuer au travail important réalisé dans le monde 
entier pour améliorer l'accès à l'éducation et à l'assainissement, et 
lutter contre la discrimination et l'inégalité entre les sexes. Les filles 
sont des actrices de ce monde au même titre que les garçons, et elles 
doivent bénéficier des mêmes droits. 

Nous devons également faire connaître le remarquable travail 
qu'accomplit le Rotary. Chacun d'entre vous est un ambassadeur de la 
marque Rotary, utilisez donc les réseaux sociaux, les médias locaux et 

le site web de votre club pour montrer à votre ville – et au monde 
entier – que vous et vos homologues font place à l'action. 

Mes amis, vous êtes des battants, et vous faites des choses incroyables 
pour combattre le COVID-19. Nous nous sommes adaptés rapidement 
à la situation pour soutenir nos communautés au début de cette 
pandémie, et nous demeurons déterminés à poursuivre nos efforts 
jusqu'au bout. Œuvrons pour que les vaccins soient disponibles de 
manière équitable dans le monde entier et que les populations se 
fassent vacciner le plus rapidement possible. 

Nous avons récemment accordé notre première subvention de 2 
millions de dollars au titre des programmes d'économie d'échelle, à 
Partenaires pour une Zambie sans paludisme, et nous désignerons 
cette année le deuxième bénéficiaire de cette subvention. Cette 
subvention et nos efforts pour éradiquer la polio et le COVID-19 sont 
des exemples de la manière dont le Rotary répond à des besoins 
importants à grande échelle. Ces programmes servent de modèles 
pour démontrer notre impact mesurable et durable. 

Nous avons une année bien remplie, et 
ensemble, nous allons réaliser beaucoup de 
choses. Rien n'est impossible pour les 
membres du Rotary ! C'est un honneur pour 
moi de faire ce voyage avec vous. 

Sincères salutations, 

Shekhar MEHTA 

Président 2021/2022 du Rotary International 
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Communications externes 
 
Lettre du Gouverneur juillet 2021 

Lettre En finir avec la polio juin 2021 

Le Petit Vésale n° 1044 

Le Petit Vésale n° 1045    

RC Cologne questions sur le climat 

RC Cologne aide aux jeunes 

Newsletter Allemagne 17 juin 2021  

Newsletter Allemagne 24 juin 2021 

Bulletin Margate juillet 2021 

Bulletin Margate août 2021 

Bulletin Margate septembre 2021 

 
 

 
 

Agenda 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jeudi 16 septembre 12h15 Accueil et présentation des membres du 
Rotary Club de Lille Avenir 

Restaurant Alcide 

Jeudi 23 septembre 12h15 Accueil et présentation des membres du 
Rotary Club de Lille Avenir 

Restaurant Alcide 

Jeudi 7 octobre 19h30 Aliocha Wald-Lasowski :  
Les cinq secrets de James Bond 

Restaurant la Cense, 
Lambersart 

Jeudi 14 octobre 12h15 Christian Dubus : Florence Aubenas, 
L’inconnu de la Poste 

Lieu à préciser 

Jeudi 21 octobre 12h15 Alexandre Hryszkiewicz :  Le bitcoin Lieu à préciser 

Jeudi 4 novembre 19h30 Décision non arrêtée Lieu à préciser 

Samedi 13 novembre journée Vente de jouets Don de Soie Cysoing 

Jeudi 25 novembre 12h15 Réunion statutaire Lieu à préciser 

Jeudi 2 décembre 19h30 Didier Payen : Le pilotage maritime Lieu à préciser 

Jeudi 16 décembre 12h15 Réunion statutaire Lieu à préciser 

Jeudi 6 janvier 12h15 Réunion statutaire Lieu à préciser 

Jeudi 13 janvier 19h30 Visite du Gouverneur Lieu à préciser 

Jeudi 20 janvier 12h15 Christian Bauzerand :  
Le référendum en Nouvelle-Calédonie 

Lieu à préciser 

Jeudi 27 janvier 12h15 Réunion statutaire Lieu à préciser 

https://hidrive.ionos.com/lnk/GCOyRWQe
https://hidrive.ionos.com/lnk/JLuyxHDo
https://hidrive.ionos.com/lnk/teuyRhyo
https://hidrive.ionos.com/lnk/dUOyR4dy
https://hidrive.ionos.com/lnk/yTuSRuqN
https://hidrive.ionos.com/lnk/ZkuSRSID
https://hidrive.ionos.com/lnk/AjOSR8p8
https://hidrive.ionos.com/lnk/BAOyxhis
https://hidrive.ionos.com/lnk/vfOSRNN2
https://hidrive.ionos.com/lnk/LkuyRKRy
https://hidrive.ionos.com/lnk/rrOyxz09

